
СЛАВУТИЧ НУЖДАЕТСЯ 
В ЗАКОНЕ
18 мая на заседании Верховной Рады 
будет рассматриваться окончательный вариант 
Закона Украины “О специальной 
экономической зоне “Славутич”

Ту, во многом неопреде
ленную экономическую, а 

следовательно, и соци
альную ситуацию, в кото

рой сегодня пребывает 
Славутич, призван решить 

Закон “О специальной 
экономической зоне “Славу

тич’’, который, наиболее 
вероятно, будет рассмат

риваться на заседании ВР 18

мая. Об основных положени
ях закона рассказывает 

председатель Союза 
производителей товаров и 

услуг Славутича Сергей 
Чесноков.

—  Последняя редакция зако
на учиты вает все пожелания, 
которые высказаны славутичски- 
ми организациями, исполкомом, 
агентствами, Сою зом произво

дителей. Закон позволит нам, 
наконец, жить и работать в рам
ках законодательного поля. О с
новная проблема в том, что мы 
имеем указ П резидента, но, в 
связи с тем, что не внесены со
ответствующие изменения в За
кон о налогообложении и Там о
женный кодекс, получать реаль
ную прибыль пока нельзя.

—  Какие экономические на

правления будет регулировать 
новый закон?

—  Прежде всего, влияющие 
на предпринимательскую  д ея 
тельность. Предполагается пре
доставить определенные льготы 
по обложению налогом на при
быль, НДС и импорту товаров и 
предметов для нужд производ
ства на территории СЭЗ.

(Окончание на стр.2)



СЛАВУТИЧ НУЖДАЕТСЯ 
В ЗАКОНЕ

Справка:
Освобождаются от уплаты 

ввозной пошлины и обложения 
НДС операции по ввозу обору
дования, устройств и комплек
тующих к ним, транспортных 
средств, перечень которых оп
ределяется КМУ для нужд соб
ственного производства, свя
занного с реализацией инвес
тиционного проекта;

освобождение от налога на 
прибыль: первые три года  —  

100%, последующие три года
—  50%.

Импорт субъектами СЭЗ 
товаров и других предметов 
для нужд собственного произ
водства на территории СЭЗ и 
экспорт товаров и других пред
метов, полностью изготовлен
ных, либо достаточно перера
ботанных или обработанных 
на территории СЭЗ, не подле
жит лицензированию и квоти
рованию, кроме условий, уста
новленных международными  
договорами Украины (полнос
тью изготовленными, либо до
статочно переработанными  
или обработанными на терри
тории СЭЗ считаются това
ры, которые соответствуют 
крит ериям , определенны м  
ст. 18 ЗУ “О едином таможен
ном тарифе’’).

Субъекты СЭЗ освобожда
ются от уплаты сборов;

- на обязательное социаль
ное страхование на случай без
работицы;

- в Государственный иннова
ционный фонд.

Субъекты СЭЗ (владельцы и 
пользователи земельных учас
тков на территории СЭЗ) ос
вобождаются от уплаты нало
гов на землю: первые три года
—  100%, последующ ие три 
года — 50%.

—  Оговорены ли проекты, ко
торые после вступления в дей
ствие закона о СЭЗ будут реали
зовываться в первую очередь?

—  У  предпринимателей есть 
уже достаточное количество ин
тересных проектов, но посколь
ку мы пока не имеем законода
тельной базы, то и не передаем 
свой инвестиционный проект на 
регистрацию. Нам не известны 
размеры инвестиций: если будет 
п р е д л о ж е н  и н в е с ти ц и о н н ы й  
объем 1 млн долларов, мы со 
своими средствами не сможем 
освоить этот проект. Если 200 
тысяч, то с привлечение наших 
партнеров мы вполне сможем 
участвовать. То есть от разме
ра вложений зависит и наша по
литика. Мы по этому поводу по
стоянно спорим с мэром Славу- 
тича Владимиром Удовиченко: 
он доказывает, что надо начи
нать работать, а мы утвержда
ем, что не можем.

—  Н еоднократно  пр ихо ди 
лось слышать, что так называе
мый Чернобыльский закон и За
кон “О специальной экономичес
кой зоне “Славутич" во многом 
противоречат друг другу. Так ли 
это?

—  Мы надеемся, что пред
п р ин и м ател и , о б щ ествен н ы й  
совет, ЧАЭС откажутся от час
ти льгот, гарантируемых Черно
быльским законом. В частности, 
о социальной защ ите персона
ла: закон о СЭЗ предполагает 
сущ ествование зоны в течение 
20 лет, а чернобыльский— толь
ко пяти.

—  Позволит ли вновь приня
тый закон быть Славутичу бо
лее-менее экономически неза
висимым городом?

—  Будет закон о СЭЗ —  при
дут инвесторы, то есть открою т
ся новы е ра бочи е  м е ста , но 
сколько их удастся создать и в 
какой срок —  неизвестно. По
нятно, что для всех тех двух
трех  ты сяч чел ове к, которы е 
будут вы свобождены  при зак
ры тии Ч АЭ С , за два год а  со 
здать рабочие места не удаст
ся. Уже сейчас очевидно, что в 
первую очередь будет инвести
роваться малый и средний биз
нес. С егодня в С л авутиче  —  
максимум! —  50 предприятий, 
которы е  м ож но н азвать  н о р 
м ал ьно  ф ун кц и о н и р ую щ и м и .

Если об р а зуе тся  по край ней  
мере 100-200 небольш их фирм 
(10-20-50 сотрудников), это бу
дет хорош о.

—  Первоочередные инвести
ции будут направляться в про
мышленные предприятия или в 
сф еру обслуживания?

—  О бслуж иваю щ ая сф ера 
всегда развивается вокруг про
мышленной. Она и в Славутиче 
будет развиваться именно так. 
Проблема у нас в другом. Для 
развития производства и бизне
са необходимы  помещ ения. А 
они —  собственность станции. 
Чтобы взять в аренду какой-ни
будь подвал, необходимо заклю
чить договор с ЧАЭС, завизиро
вав его в НАЭК, а потом в Ф он
де госимущества. На сегодня не 
подписан еще ни один договор 
об а р е н д е , ко т о р а я  н а ч а л а  
оф ормляться год назад.

—  Есть ли выход из ситуа
ции?

—  П ервы й  ш аг сд ел ан  —  
горисполком  и станция д о гово 
р и л и с ь  о п е р е д а ч е  ч а с т и  
объектов в ком мунальную  соб 
ственность . В идеале хорош о 
бы все пустую щ ие пом ещ ения 
и те , к о т о р ы е  с е го д н я  уж е  
ар енд ую тся , перед ать  в со б 
ственность  город а  —  это ре 
ш ило бы многие проблем ы

Майя Pу д е н к о


